

Juniorwahl zur Landtagswahl 2023: Pflegeakademie Grafenau war auch mit dabei



72 Schüler*innen gaben im Rahmen der Juniorwahl mit einer Wahlbeteiligung von 78,3% an der Pflegeakademie Bayerischer Wald gGmbH Grafenau ihre Stimme ab.

Bei der Juniorwahl ging es in den letzten Schulwochen an unserer Schule um das Üben und Erleben von Demokratie. Dabei stand das Thema „Demokratie und Wahlen“ auf dem Stundenplan. Die Schüler*innen lernten dabei im Politik und Gesellschaftsunterricht den Ablauf der Landtagswahl, die Erst- und Zweitstimmenvergabe, die Vergabe der Sitze und die Wahlprogramme der Parteien sowie der Kandidaten kennen.

Am 28.09.2023 ging es dann – wie bei der „echten“ Landtagswahl am 08. Oktober 2023 – für alle Schüler*innen der Pflegeakademie mit Wahlbenachrichtigung und Ausweis in das schuleigene Wahllokal.

Die Wahlhelfer*innen der Sozialpflegeklasse 11S, die vorher die Wählerverzeichnisse angelegt haben und später die Stimmen auszählten, übernahmen aktiv Verantwortung und sorgten für einen reibungslosen Ablauf der Wahl. „Es war gut zu erleben, wie zeitgemäß und aktuell der Unterricht im Fach „Politik und Gesellschaft“ in Bezug auf die Landtagswahl sein kann.“ so Jasmin Altendorfer von der 11S.

Denn seit 1999 wird die Juniorwahl als „best-practice-Projekt“ zur politischen Bildung bundesweit zu Landtagswahlen, Bundestagswahlen und Europawahlen durchgeführt. Seither haben sich schon mehr als 3 Millionen Jugendliche beteiligt, wodurch die Juniorwahl zu den größten Schulprojekten in Deutschland zählt. Die Juniorwahl wird vorrangig gefördert durch den Deutschen Bundestag, das Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend sowie die Bundeszentrale für politische Bildung. „Insgesamt war die Juniorwahl an unserer Pflegeakademie eine gewinnbringende Aktion, so dass wir uns schon auf die

Teilnahme an der nächsten Juniorwahl freuen.“, Roland Ober, Politik und Gesellschaftslehrer.



